

## El ferrocarril Cantábrico

Desde hace muchos años se viene diciendo que una de las cosas que más decisivamente pueden influir en el porvenir de la provincia de Santander es la terminación de la línea férrea que nos una á la de Oviedo.

Cuando todavía no existía el ferrocarril de Santander á Bilbao, en tres líneas férreas se cifraba el porvenir de Santander: en la del Meridiano, en la que nos uniera con la industriosa Vizcaya, y en la de Asturias.

El primero, que tanto dió que hablar y que hacer, parece que ha quedado relegado al olvido, á pesar de haberse construido la línea del Astillero á Ontaneda, que facilita sin duda alguna, la realización del proyectado ferrocarril directo á Madrid.

La segunda hace ya bastantes años que se halla en explotación, dando grandes y excelentes resultados.

La línea del Cantábrico, vino también á su vez, á facilitar la idea del ferrocarril á Asturias.

La prolongación de esta línea, proyectada desde un principio, es ya un hecho.

Como buenos montañeses nos felicitamos de que la operación realizada por la Compañía del ferrocarril Cantábrico haya tenido el éxito que ha alcanzado.

La subasta de Obligaciones que acaba de lanzar al mercado la citada Compañía, ha obtenido tal éxito que puede considerarse ya como un hecho la prolongación de la línea de Cabezón de la Sal á Llanes.

Algunos, ha dicho un colega local, teniendo en cuenta el estado actual de nuestra plaza, dudaban acerca del éxito con que podría realizarse la operación; estaban en la creencia de que los capitalistas, atemorizados por recientes fracasos en otros desdichados negocios, se retraerían de concurrir á la operación anunciada por la Compañía del ferrocarril Cantábrico; mas la seguridad que este negocio ofrecía, el crédito y responsabilidad de los señores que componen el Consejo de Administración de dicha empresa y la garantía prestada á la emisión de las obligaciones por la intervención de los Bancos locales, han hecho que el resultado de la subasta haya sobrepasado á las esperanzas de los optimistas y echado por tierra las dudas de los que se inclinaban al pesimismo.

Cierto que de fuera ha venido dinero; pero no menos cierto que de casa ha salido también buena parte del capital con que se ha cubierto con exceso la emisión de las 5.000 obligaciones anunciadas.

No ha sido muy necesaria la garantía de los Bancos, pues solo de los particulares se han obtenido 85 pliegos con 5.853 obligaciones, que representan 1.926.500 pesetas.

Felicitamos á la Compañía constructora, y nos felicitamos de que la negociación de obligaciones haya tenido la acogida que ha alcanzado.

## Ramillete Literario

## RETAZOS

La dicha es una ilusión,  
Pues se puede, en mi sentir,  
Una tragedia escribir  
Del más feliz corazón.

Ya de sentimiento llena,  
Siente en falso el alma mía,  
Pues lo alegre me da pena,

Y lo que es triste alegría.

No vengas, falso contento,  
Llamando á mi corazón,  
Pues traes en la ilusión  
Envuelto el remordimiento.

Dame la vida, ¡oh dolor!  
Compañero eterno mío,  
Pues si no fuera tu amor,  
Ya hubiera muerto de hastío.

Ramón de Campoamor.

## LOS VINOS EN FRANCIA

La floración de la viña se ha efectuado ya en algunos departamentos en buenas condiciones, y en los restantes tiende á realizarse con inmejorables auspicios, debido á la calorosa temperatura que en general domina.

Los mercados vinícolas de esta nación siguen muy encalmados. Las prisas que en un principio se manifestaron para las compras á pie de cepa, principalmente en el Mediodía francés y en Argelia, se han paralizado mucho, habiendo, por consecuencia, disminuido los precios. Los negocios en curso se llevan á cabo difícilmente, por encontrar el comercio exageradas las pretensiones de la propiedad, que pide 2'50 francos, y sólo se aceptan 2'15 á 2'25 el grado.

En cuestión de vinos hay tendencia á la baja marcada, pues son muchas las partidas de vinos del Mediodía que quince días antes se hubieran podido colocar á 22 y 24 francos el hectolitro, y hoy se ceden á 20 y 22, sin encontrar compradores.

Según se presume, las expediciones de uva fresca para vino tendrán este año alguna importancia, y sus cotizaciones parecen quedar establecidas en la forma siguiente: mezclas de Aramons y petits Bouchets, 14 francos; Cariñans, 16; Alicante-Bouchets, 16 á 17, y Jacquez, de 17 á 18 francos; todos los 100 kilos, estación de partida, *régie* y comisión aparte.

En el Hérault, según las clases y con pocas transacciones, los precios ondulan de 2 francos á 2'50 el grado.

En el Rosellón hay vendedores sobre cepa de 2'40 á 2'50 francos el grado. Los compradores ofrecen de 2'20 á 2'30 francos el grado, según calidad y con poco movimiento.

En el Centro, Norte, Touraine, Cher, Loire et Cher, Bordelais, Nantais, Bourgogne, Maconnais, etc., etc., los precios siguen estacionados; pero en ninguna parte mejoran, y las caídas ordinarias ó corrientes en todas tienden á disminuir.

El estado de la viña en muchas comarcas es espléndido. Las afectadas por las heladas han recobrado bastante; pero en general los viticultores se quejan del poco rendimiento que prometen. Algo se conseguirá, no obstante, por ese lado.

Salen semanalmente de este puerto y de Marsella vapores cargados de piperío vacío con destino á Argelia, y algunos para España, pagándose de alquiler, por día y por pipa, 3 céntimos para los vinos rojos y de 4 á 5 para los blancos.

Los primeros vinos nuevos de Argelia se esperan aquí para fin de mes.

Llegan de España con alguna mayor frecuencia las expediciones de nuestros vinos á Certe, por más que las transacciones dejan mucho que desear y flojean algo los precios.

A las muchas protestaciones que de la mayoría de los departamentos franceses se han elevado contra el desgravamiento de los azúcares destinados á la fabricación de vinos, hay que añadir ahora la del comercio argelino, preocupado hondamente de las consecuencias que podrán acarrear, en perspectiva de los abusos que se cometerán con los vinos de azúcar. Los sindicatos de Argelia hacen una campaña activa contra el exceso de aplicación del azúcar en las próximas vendimias.

## LA ENSEÑANZA

Entre las censuras que al Gobierno se dirigen con mayor motivo es de las más justificadas la desatención y abandono sistemático en que deja la enseñanza.

Pareció al crearse un ministerio de Instrucción pública que íbamos á salir de nuestra proverbial apatía y á iniciar un renacimiento espléndido y firme; pero bien pronto nos convencimos; el principal argumento de la reforma no era otro que instituir una cartera mas que poder otorgar el partido gobernante á uno de sus más distinguidos paladines.

Se ha pretendido impulsar la instrucción nacional por medio de la *Gaceta*, como si con la profusión de leyes, decretos y reales órdenes pudiera elevarse nuestro nivel intelectual.

Aún recordamos las palabras del conde de Romanones censurando *la ciencia barata* y seguimos contemplando pingües dotaciones de doscientas cincuenta pesetas anuales á innumerable multitud de beneméritos profesores de instrucción primaria. Se gasta hoy en material de enseñanza menos que en 1867, según ha dicho Vera; y añade Melquiades Alvarez que se invierte en material científico para todas las Universidades é Institutos menos de lo que se destina para bandas militares; y si de las Universidades y los Institutos técnicos pasamos á las escuelas sostenidas con fondos públicos, las consignaciones son tan pobres que únicamente la intensa labor del maestro y sus constantes desvelos puede suplirlas en algún modo; llegando á existir en nuestro país las llamadas *escuelas de temporada* en que un mismo profesor atiende á dos escuelas de distintos pueblos, trasladándose cada semestre á uno de ellos en unión, muchas veces, del nada cómodo equipaje del *material* de enseñanza.

Constrúyense magníficos palacios para la ciencia y no queda dinero para *amueblar* dignamente la suntuosa morada, ni puede llegar el sueldo de los profesores al de los porteros de los ministerios; salvo algunos alardes parciales, en cuanto al material se refiere, como el de la cátedra de Disección Anatómica de la futura Facultad de Medicina de Salamanca que dicen "estará montada de manera que pueda competir con las mejores de Berlín".

Quiérese que figuremos al lado de las naciones más cultas y se hace de la legislación de Instrucción pública uno de los más inextricables laberintos, se imponen seis años de bachillerato y por lo menos otros tantos de carrera, cuando en la mitad de tiempo, reformando el almanaque escolar y organizando mejor la enseñanza, podrían obtenerse, no iguales, mejores resultados; y por fin se demuestra que las carreras universitarias son patrimonio exclusivo de la burguesía y que los hijos del pueblo no tienen más puertas francas que las de los seminarios, en los cuales no se les pide otra cosa que aplicación, disciplina y aprovechamiento, pero no dinero; siendo notable que los movimientos populares den muchas veces contra centros donde se albergan, educan y sostienen los hijos del pueblo, á quienes como á todos los que aspiran al sacerdocio, no pide la Iglesia otros requisitos que *virtud y ciencia*.

Las pensiones para los alumnos universitarios son tan escasas que pueden calificarse de ilusorias y en cambio las matrículas y títulos cada vez son más caros, dán-

dose el triste espectáculo de que hay centros docentes de los cuales obtiene pingües rendimientos la Hacienda; absurdo lamentable que consiste en poner á la adquisición de los conocimientos en los centros oficiales otro límite que la aptitud personal é impedir que los hombres de talento desprovistos de recursos materiales puedan brillar en las carreras del Estado.

ESPAÑOLES  
DEL SIGLO XIX  
ARRIETA

El insigne maestro compositor don Emilio Arrieta, nació en Puente de la Reina, (Navarra) el 21 de octubre de 1823.

Con Barbieri y Gaztambide, fué el árbitro de los destinos del arte nacional en aquellos venturosos tiempos de la zarzuela grande, en que lo español se impuso y venció á lo italiano, en aquellos tiempos, según ha dicho un ilustre escritor, en que la música tenía un valor intrínseco y brillaba por sí, sin pedir menguado auxilio á las contorsiones de la prosodia ni á las payasadas del texto literario.

Arrieta trabajó con fruto y enalteció el arte nacional, dejando obras que viven y vivirán eternamente.

*Marina* y *San Francisco de Sena* bastarían para inmortalizar al insigne maestro.

Con motivo del éxito alcanzado por esta última obra, hubo quien inició la idea de coronar al maestro, la que fué acogida con gran entusiasmo y llevada á cabo con inusitado esplendor.

Por suscripción se construyó un hermosa corona de oro, que le fué entregada á Arrieta la memorable noche del 5 de diciembre de 1883, en la función que se organizó en el teatro de Apolo.

El claustro de profesores del Conservatorio, que hubo de dirigir hasta su muerte, le regaló una valiosa pluma de oro y brillantes, y la Asociación de autores dramáticos, ofrecióle una artística plancha de plata, en la que el ilustre poeta Marcos Zapata, escribió un sentidísimo y hermoso soneto.

El gran compositor español murió en Madrid el 11 de febrero de 1894.

## Sección de noticias.

Hoy podrán presentarse, en la Depositaria pagaduría de Hacienda, á cobrar los poseedores de los décimos correspondientes al billete que resultó agraciado con el premio mayor en el penúltimo sorteo de la Lotería Nacional.

He aquí el desarrollo en quintales métricos que ha tenido la producción minera en España en 1902:

De antimonio, 1.072; de asfalto, 56.943; azogue, 99.986; azufre, 398.494; estaño, 3.073; esteatita, 37.073; fosfórita, 17.033; hierro, 78.360.638; id. de otros, 26.768; hulla, 26.211.713; kaolín, 32.658; lignito, 557.127; manganeso, 517.624; oro, 17.140; piritas ferrocobrizas, 26.133.243; plata, 1.745; plomo, 2.913.796; id. argentífero, 500; sales alcalino-térreas, 35.749; sal, 169.928; y zinc, 520.627 quintales métricos.

Por don Avaro Villota se ha solicitado concesión para el funcionamiento de una red telefónica entre Castro-Urdiales y Guriezo.

Hallándose en alta mar y a bordo de una trainera, fueron dos marineros á arriar la vela y se rompió un cabo, dando tan fuerte golpe en el labio al tripulante Enrique Arce, de 38 años, que se le partió, produciéndole una extensa herida.

Al llegar á tierra desembarcó y pasó á la Casa de Socorro, donde fué curado.

Ha sido repuesto en su cargo el primer

inspector de orden publico, don Narciso Tomás cuya cesantía tanto asombró y tan mala impresión produjo en todo el vecindario Felicitamos al señor Tomás por su justa reposición.

Con toda solemnidad y con numerosa concurrencia, han comenzado a las diez de la mañana de hoy, las anunciadas honras fúnebres que en la iglesia parroquial del Santísimo Cristo se celebran por el eterno descanso de Su Santidad León XIII.

La representación nacional de la Industria y del Comercio, que por iniciativa de la revista *Mercurio*, de Barcelona, irá a Buenos Aires, con el fin de devolver la visita al vicepresidente de la República, doctor Quirno Costa, y estudiar el mercado de nuestros productos en América, ha decidido aplazar su salida de Cadiz hasta el 7 de septiembre próximo.

Difiere, al hacerlo así, a reiterados deseos de productores y representantes de varias regiones que desean agregarse a la Comisión y no tendrían tiempo de hacerlo, ni de preparar muestrarios en el perentorio plazo que se había señalado.

La revista *Mercurio* desea agrupar el mayor número de entidades productoras, económicas y mercantiles y accede gustosa al aplazamiento de la salida de la Comisión para la capital del Plata, esperando a que importantes jefes de casas comerciales se incorporen a ella.

Para su reparto entre los pobres nos ha remitido el señor Presidente de la Comisión de Festejos cuarenta bonos de pan, cargo que gustosísimos aceptamos, agradeciéndole además la atención y enviándole un *Dios se lo pague* en nombre de los infelices a quienes hemos socorrido, gracias al señor Suarez Quiros.

Los festejos anunciados en el programa para hoy, son los siguientes:

A las cuatro y media de la tarde se celebrará la *Tercera corrida de toros*, lidiándose seis escogidos de la afamada ganadería de don Felipe de Pablo Romero, lidiados por las cuadrillas de los diestros *Bombita Chico* y *Machaquito*.

De nueve a once de la noche velada con iluminación general en la Alameda Segunda, amenizada por una banda de música y los dulzaineros

Además en el Real de la feria hay multitud de espectáculos.

Gran concierto en el magnífico salón del Gran Casino del Sardinero, en el que también se celebra elegantísimo baile.

La Comandancia de la guardia civil anuncia nuevamente que, necesitando tomar en arriendo una casa que sirva de cuartel para la fuerza de la benemérita establecida en esta ciudad, los propietarios de casas que quieran alquilar alguna pueden presentar sus proposiciones en el improrrogable plazo de treinta días.

El laureado "Orfeon Cantabria", obsequió anteanoche con una serenata a su nuevo sócio, el benemérito montañés don Anselmo Ruiz Gutierrez, con motivo de celebrar dicho señor con actos de caridad el aniversario de su llegada a Buenos Aires.

La masa coral ejecutó los coros *La Mariana* y *Al Festín*, bajo la inteligente batuta de don Adolfo Vicente Wunsch, y los orfeonistas fueron obsequiados con un *lunch*.

Con motivo de haber prolongado su servicio hasta Arriendas el ferrocarril de Oviedo a Infesto, la Dirección general de Correos ha dispuesto que la conducción del correo en carruaje de Infesto a Cabezón de la Sal, quede limitada solamente al trayecto de la estación de Arriendas a Cabezón, abonándose al contratista la cantidad de 12.115 pesetas.

Acompañado de gran séquito, tanto que resultó verdadera manifestación de duelo, a la que nos unimos, fué conducido ayer al cementerio de Ciriego el cadáver del apovechado joven de 14 años de edad don Vicente Castanedo y Polanco, hijo de nuestro antiguo y respetado amigo don Julio

Los dolores acervos de estos momentos son tan grandes que no hay palabras para explicarlos; pero siempre sirven de lenitivo la amistad y el cariño que a la familia se tiene y esto es lo que hoy le pasa al señor Castanedo al encontrarse con tantas amis-

tades que como él lloran pérdida tan inmensa.

Deseámosle, así como a toda su querida familia, la resignación que necesita por la cruel pérdida sufrida con la desaparición del mundo de los vivos del joven Vicente.

Debido a que la corrida de toros se prolongó un poco más que lo que se esperaba, al regresar antes de ayer los expedicionarios bilbaínos, se encontraron con que ya había marchado el tren de las 7.15 de la tarde, armando un escándalo fenomenal pidiendo a grandes voces que pusieran otro tren para transportarlos.

Viéndose arrollado el jefe de la estación comunicó al Gobierno civil lo que ocurría y entonces salieron varias parejas de la guardia civil cuya presencia fué lo suficiente para calmar los ánimos.

Entonces los viajeros se dividieron, quedándose a dormir unos en los vagones y bajando el resto a la ciudad.

Antes de ayer se celebró la primera corrida de toros en nuestro circo taurino con un lleno de los más fenomenales que se han conocido.

Presidió el concejal don Francisco Pedraja, que lo hizo muy a gusto de la concurrencia y oficiaron de matadores los diestros *Bombita Chico* y *Machaquito*, a cuya ayuda contribuyeron las correspondientes cuadrillas.

Tanto los maestros como los *discipulos* no hicieron méritos, para premiarlos con aplausos, y de ahí resultó que la corrida resultara sosa.

Cierto que tampoco el ganado resultó lo bravo que se esperaba, por la bonita lamina que tenía; fué blando al hierro y muy parado en el segundo tercio, resultando completamente bueyes al llegar al tercero, motivo por el que los inteligentes decían que no podían lucirse los diestros como desearan.

Pero lo que si pudieron hacer era poner orden en las cuadrillas, de modo que no resultara *aguillo* un herradero, como resultó.

La corrida jugada ayer resultó mucho mejor y más entretenida que la anterior.

El ganado mas igual y de más poder dió suficiente juego para que el público saliera satisfecho de la fiesta.

Únicamente hubo quejas contra el presidente señor Pedraja por llevar la fiesta con demasiada precipitación, y se comprende que alguna prisa tenía cuando comenzó cinco minutos antes de la hora señalada.

La media corrida última no dejó castigar en la suerte de varas al ganado lo que debiere, y así es que los matadores se veían después *negros* para despachar las reses.

La presidencia es para no dormirse ni adelantarse en las suertes.

Los maestros trabajaron con mucho gusto haciendo cuantos esfuerzos pudieron para entretener a los espectadores, recibiendo muchas palmadas.

La corrida de esta tarde promete más que las dos anteriores.

La Empresa accediendo a los deseos manifestados por muchos aficionados he resuelto que se lidie además de los seis toros anunciados el sobrero que se reservaba para la corrida del 9 de Agosto.

Este toro será estoqueado por nuestro paisano el diestro don Dario Diez Limiñana, a quien hay grandes deseos de ver en el ruedo y apreciar la fama que tiene adquirida en la plaza de Madrid.

Es un aliciente que de seguro contribuirá a que la plaza se llene de bote en bote.

Por si en algo hubiera influido en el ánimo de la Sociedad Taurina Montañesa nuestros escritos de estos días dámosla mil parabienes por el rasgo tenido con los pobres asilados en los establecimientos benéficos.

Esta Sociedad, con un desprendimiento que la honra ha tenido el plausible acuerdo de invitar a la corrida de esta tarde a los pobres desheredados de la fortuna, es decir, a los asilados y a los soldados de esta guarnición.

Repetimos que dicha Sociedad Taurina merece toda la estimación del caritativo pueblo de Santander.

En este Gobierno civil se ha recibido una real orden del ministerio de la Gobernación, concediendo la nacionalidad española a nuestro buen amigo el joven piloto de la Mariña Mercante don Hugo Lus Gold, súbdito alemán.

Massaray, el escultor más notable de Italia, es el encargado de esculpir la tumba de León XIII, por mandato del mismo Papa.

El monumento será de marmol de Carrara, y lo coronará un león apoyado una garra sobre la tiara pontificia.

Las estatuas de la Fe, de las Sagradas Escrituras y de la Verdad adornarán el mausoleo, en el cual campearan las armas del Papa.

Lo mas notable será la inscripción, sublime y grande por lo sencilla, que dirá así:

HIC LEO XIII P. M.  
PULVIS EST

En el negociado de Quintas del excelentísimo Ayuntamiento se desea la presentación de don Feliciano Sanz para enterarle de un asunto que le interesa.

La inspección técnica y administrativa de ferrocarriles ha remitido a este Gobierno civil la tarifa especial número 18 de la Compañía del ferrocarril del Norte, pequeña velocidad, para el transporte de abonos y materias para su fabricación y la nueva adición a la tarifa especial número I para el transporte de piedra caliza por vagones completos de 10.000 kilogramos.

Por el Alcalde de Colindres se ha denunciado ante el Gobierno civil la turbia de aguas de la ría de Santoña con el lavado de minerales de una mina de Carasa.

El viernes por la noche se celebró en el teatro la función anunciada en honor del ingenioso y festivo escritor don Vital Aza, con las bonitas obras *Zaragueta* y *Ciencias exactas*.

El público honró al autor llenando todas las localidades y aplaudiendo las muchas situaciones cómicas que encierran las obras, además de celebrárselas con grandes carcajadas.

A la terminación de cada una fué llamado al palco escénico el autor, en medio de bravos y palmadas viéndose obligado a salir hasta ocho ó diez veces cosa que pocos autores han logrado de nuestro público.

La interpretación de las obras, sabiendo que es la Compañía del teatro de Lara la que las interpretaba, nos releva de decir cuanto pudiéramos en honor suyo.

Antes de anoche, función de moda, se representaron el juguete en un acto, *Entre Doctores* y la aplaudida comedia *El Patio*, de los hermanos Quiñero, viéndose también muy favorecido el local por el elegante público que acudió a presenciar las representaciones.

Anoche se presentaron en escena el juguete cómico titulado *La Victoria del General* y la comedia en dos actos original del celebrado escritor don Miguel Echegaray titulada *Los Hugonotes* en la que la señora Valverde y el señor Espantaleón hicieron las delicias de la concurrencia, que como las noches anteriores fué muy numerosa.

Las funciones para esta noche son, según anuncia el programa, el juguete en un acto y en verso *En plena luna de miel* y el estreno de la comedia en dos actos y tres cuadros, original de don Antonio M. Viérgol, *La matadora*.

El Banco de España ha adoptado en Madrid la resolución, digna de ser imitada por los demás Bancos, de abonar en cuenta, dando aviso a los interesados el importe de los cupones y de los intereses de cuantos valores tengan depositados en el establecimiento, dos días antes del vencimiento por lo que se refiere a Titulos del Estado y a otros de seguro cobro, y después de hechos efectivos por los que no revistan esa seguridad.

Como todos los años ayer hubo robo de carteras a la entrada y salida de la fiesta taurina y en el paseo de la Alameda Segunda.

A nuestro director se le extravió la cartera y satisfecho debe estar el que la encontró pues solo tenía en ella los pases de favor de las empresas de espectáculos y ferrocarriles y la cédula de vecindad.

De modo que si desea entregarla ya sabe que puede hacerlo en el Muelle número 8.

Los *billetes de banco* que contenía se los regalamos para que se divierta estos días.

La cobranza de las contribuciones por rústica, urbana, industrial, minas y carruajes de lujo, correspondientes al tercer tri-

mestre del año actual, tendrá lugar en los siguientes días:

**Zona de Cabuérniga.**—Cabezón de la Sal, II, 12 y 13 de agosto; Los Tojos, 18 y 19; Mazcuerras, 8, 9 y 10; Polaciones I y 2; Ruate, 15 y 16; Tudanca 3 y 4, y Valle de Cabuérniga, 5, 6 y 7.

Astillero, 3 y 4 de agosto; Camargo, 5, 6 y 7; Santa Cruz de Bezana, 9, 10 y 11; Villaescusa, 12, 13 y 14. y Pielagos 17, 18, 19 y 20

**Zona de San Vicente de la Barquera**—Alfoz de Lloredo, 1, 2 y 3; Comillas 8 y 9; Herrerías, 23 y 24; Lamason, 23; Peñarrubia, 17; Rionansa, 21 y 22; Ruloba, 4 y 5; San Vicente de la Barquera, 14 y 15; Valdáliga, 16, 17, 18 y 19; Val de San Vicente, 10, 11 y 12, y Urdias, 6 y 7

**Zona de Torrelavega.**—Arenas, 3, 4 y 5; Barcena, 6 y 7; Molledo, 8, 9 y 10; Antevias, 11 y 12; Cieza, 3 y 4; San Feices, 6, 7 y 8; Los Corrales, 10, 11 y 12; Cartes, 4 y 5; Torrelavega, 7, 8, 9 y 10; Polanco, 13 y 14; Miengo, 1 y 2; Reo, 7, 8 y 9; Suances, 10, 11 y 12, y Santillana, 4, 5 y 6.

**Zona de Santoña.**—Noja, 1 y 2; Bareyc, 1 y 2; Argoños, 3; Escalante, 3 y 4; Barcena de Cicero, 4 y 5; Entrambasaguas, 6 y 7; Rivamontán al Monte, 8 y 9; Meruelo, 10 y 11; Solórzano, 10 y 11; Hazas en Cesto, 13 y 14; Santoña, 17, 18 y 19; Arnúero 20 y 21; Miera, 1 y 2; Medio Cudeyo, 1, 2 y 3; Marina Cudeyo, 3, 4 y 5; Rivamontán al Mar, 4 y 5; Liérganes, 6, 7 y 8; Penagos, 9, 10 y 11; y Riotuerto, 12, 13 y 14

**Zona de Ramales.**—Arredondo, 3 y 4; Ruesga, 5, 6 y 7; Rasines, 8 y 9; Ramales, 10, 11, y Soba, 12, 13 y 14

Sin presumir como pudiera ser, antes de ayer a la una de la tarde se produjo un incendio en el edificio que en Calzadas Altas ocupa el Asilo de la Caridad.

Como dicho edificio era sencillo y el fuego comenzó por la leñera, cuando llegaron los bomberos que están a larga distancia se había consumado el edificio, salvando únicamente algunos utensilios.

Lo peor del caso es la situación en que habrá quedado la estufa de desinfección.

En el Asilo había recogidos unos 40 pobres, algunos de los cuales perdieron el equipaje que poseían.

## Historias y Cuentos

### UNA INSCRIPCION

Referen algunos cronistas que los vencedores de Villalar, después de haber apresado a los jefes de los Comuneros, entre los cuales estaba Padilla, sintiendo pesadumbre de sentenciar a muerte a tan nobles caballeros, y que desearon otorgar, no perdón completo, sino aminorar el rigor de la sentencia.

—Al fin son caballeros, y no es de buena honra ponerlos en manos del verdugo.

Y cuentan que respondió otro de los sentenciadores.

—¿Qué dirá de nosotros Su Alteza, y qué no clamarian los pueblos oprimidos cuando sean sabedores de nuestra clemencia? ¡Barto hicimos con darles ropas de lindeza suma con que cubriesen sus carnes!

Maldonado, Bravo y Padilla fueron condenados a morir degollados por manos del verdugo.

Dicen que Padilla marchó camino del suplicio grave, majestuoso, con altivez y desenfado. Que por orden superior hicieron una parada antes de llegar al patibulo, y que don Enrique de Sandoval y Rojas, dijo al pregonero:

—Pregona lo que te han de leer,

Y que gritó el pregonero: «Esta es la justicia que manda hacer Su Majestad, y los gobernadores en su nombre a estos caballeros. ¡Mándalos degollar por traidores...»

Esta palabra llenó de ira a Juan Bravo, que exclamó:

—¡Mientes tú, y aún quien te lo manda decir!

—Callad vos—dijo el alcalde Cornejo.

Y replicó Bravo:

—En ser celosos del bien público consiste nuestra culpa

Entonces el alcalde dióles con su vara de en cuenta en las espaldas, y replicó Bravo:

—¿Qué atrevimiento es este? ¿Y no habrá castigo para tamaño ultraje?

Volvióse Padilla hacia su compañero de infortunio, y dijo estas palabras con superior entereza:

—Señor Juan Bravo, ayer fué día de pelear como caballeros; pero hoy es de morir como cristianos.

# ELIXIR CALLOL

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del país y extranjeros, se vende en Santander en la acreditada Droguería de los señores Pérez del Molino y Compañía.

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito: Farmacia Callol, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis ó convalecencias, dispepsias, (pereza de digestión) raquitismo, (crecimiento defectuoso y demás afecciones que reconocen por causa UN ESTADO DE DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

He apuntado estas palabras según las refiere Sandoval.

Repetíose por el pregonero la palabra traidores, y escuchóla Bravo con valerosa resignación.

Cuando estuvieron sobre el patíbulo, dijo Bravo al verdugo:

—Degüéllame á mi primero, porque no vea la muerte del mejor caballero que queda en Castilla.

Mandáronle que se tendiera para ser degollado, y dijo con tranquilo acento:

—Tomadme por fuerza vosotros que yo de mi voluntad no he de recibir la muerte.

Ildefonso Antonio Bermejo.

(CONTINUARÁ)

## ALGO DE TODO

### ECONOMIA DOMÉSTICA

En todas las casas debería haber un peso. En el primer año sale seguramente de balde su coste. Los gramos que se pierden un día y otro día, hacen kilos al cabo del mes y arrobas al cabo del año. Cuando los abastecedores, y los domésticos sus cómplice por interés ó por abandono, saben que los artículos que llevan á las casas los primeros ó compran los segundos el las tiendas van á ser pesados por sus clientes ó amos, procuran que la balanza esté siempre en el fiel, y son á su vez fieles aun que no muy á gusto. El comprador que paga en buena moneda, está en su cerecho al exigir esa fidelidad. Resultado, que el peso sale de balde y hace ganar á su dueño lo que pierde cuando carece de sus buenos servicios.

## Despachos telegráficos

### San Sebastián

Ha pasado con dirección á Roma, el Cardenal Herrera, Arzobispo de Santiago.

El ministro de Estado ha despachado con don Alfonso, no habiéndole llevado decreto alguno á la firma por no haberse recibido hoy ninguno.

El Conde de San Bernardo ha manifestado que antes del día 30 llegará el príncipe de Mónaco, que viene con objeto de saludar al Rey.

Ha llegado el general Suarez Inclán.

Si se recibiera á tiempo autorización de la Dirección general de Obras públicas, se verificaría el mártes próximo la inau-

guración del nuevo tranvía de San Sebastián á Hernani, abriéndose el servicio público.

### Madrid 26

El señor Fernández Villaverde ha manifestado que en el Consejo de Ministros de hoy serán provistos los altos cargos vacantes.

De real orden se ha dispuesto que á partir del 1.º de agosto, quede sin efecto el sistema de pago ahora en vigor por los derechos de aduana, restableciéndose en toda su integridad las disposiciones de 28 de abril último.

Ha salido para Galicia el Marqués de la Vega de Armijo.

Comunican de Roma que continúan llevándose con la mayor actividad los trabajos preparatorios del Cónclave.

Los Cardenales muéstranse muy reservados respecto de cuanto se relaciona con la elección de nuevo Pontífice.

El día 3 de agosto saldrá para Alemania el señor Silvela.

Un diario chino dice que Rusia abraza propósitos de dominación permanente en la Manchuria, como lo demuestra el hecho de que los jefes y oficiales lleven sus familias y se construyan cuarteles para instalar á los ejércitos rusos.

El Japón se halla resuelto á impedir la expansión rusa, por entender que esto es para el imperio del Mikado cuestión de vida ó muerte, pues acabaría por ser arrollado á la larga.

Se cree, pues, que la guerra es inminente entre Rusia y el Japón.

El nuevo ministro de la Guerra, general Martitegui, ha declarado que acepta y mantiene desde luego algunas de las reformas de sus antecesor el general Linares y que respecto de otras cosas, antes de aceptarlas las estudiará con todo detenimiento.

Cree que varias de ellas suscitarán algunas dificultades por parte del señor Villaverde.

Confírmase, á pesar de lo dicho estos días, que el señor Sánchez Guerra será nombrado gobernador del Banco de España.

En París se ha hecho general la huelga de cocheros de punto.

Se activan las gestiones en todas las provincias de España encaminadas á fomentar las relaciones entre España y las repúblicas latinas de América, creándose centros hispano-americanos que trabajen en ese sentido.

Por de pronto, el tratado comercial con algunas de aquellas repúblicas será un hecho en plazo muy corto.

El Alcalde de Carpineto tiene el propósito de levantar una estátua monumental á la memoria de S. S. León XIII.

El monumento será elegido en uno de los montículos que circundan al pueblo y la estátua tendrá cuarenta metros de altura.

El marqués de Lema ha aceptado la Alcaldía de Madrid.

Dicen de Gerona que continúa la huelga de peones albañiles de aquella capital.

## RESTAURANT EL CANTABRICO

DE PEDRO GOMEZ FERNANDEZ socio gerente que fué de La Villa de Suance Calle Hernan Cortés (Plaza Nueva) PALACIO DEL SEÑOR GARCIA MACHO TELEFONO NÚM. 200 COCINA FRANCESA Y ESPAÑOLA SERVICIO Á LA CARTA COMEDORES AMPLIOS É INDEPENDIENTES Plato del día: Langostinos salsa tártara.

## PROBAD EL COGNAC DOMEQO de Santander.

Destilado con vino puro de jerez, es el mejor y único; gran premio. Concurso de a. alisis.

PARIS 1900

## EL FRANCÉS ENSEÑADO en diez meses

Un sacerdote profesor (doce años de experiencia) aceptaría un discípulo de buena familia que desee pasar á Francia para aprender francés, inglés, contabilidad, etc.; Abbe Turon á Pontacq prés Pau.

## Antonio del Campo Echeverría

PROFESOR MERCANTIL

Explica las asignaturas que su carrera comprende.

SANTA LUCIA, 3.

## FACTU AS CONSULARES

para Cuba Puerto-Rico y Filipinas para todas las que fueron nuestras colonias.

Se venden en la imprenta de este periódico

Muelle, 8—Santander

## BORDADORA

Las señoras que deseen buenos bordados en sus ropas interiores y juegos de cama etc. etc., pueden dirigirse á

MARIA LUISA ROIZ Y RODRIGUEZ

que habita calle de Carbajal, núm. 3, piso 4.ª derecha.

Los precios son más económicos que los que llevan otras bordadoras, tanto en equipos para novias, mantelerías y pañuelos,

Carbajal, 3, 4.ª derecha

# EL CORREO DE CANTABRIA

Nos encargamos de cuantos trabajos litográficos se nos encomienden así como los de encuadernación y otros relacionados con la imprenta.

También tiene á la venta buen número de impresos para el Comercio y todos los modelos necesarios á los hailitados y Maestros de Primera Enseñanza.

MUELLE 8

— 359 —

á los desfiladores del Télec, delante de un sitio que quería á la fuerza que yo dibujase y pintase después á la acuarela.

Al día siguiente—yo habia pensado mucho en la música de Melchor—encontré el piano abierto y la partitura colocada en el atril. Me acerqué á fin de volver á leer una frase que me habia gustado en extremo. Inconscientemente mis dedos recorrieron el teclado y señalaron los primeros acordes del tomo; luego, con gran timidez, casi con vergüenza, desarrolláronlo por completo. Era una lástima no dar á aquellos acentos su color y su originalidad. Volví á empezar con más seguridad y resolución, y toqué toda la partitura. La atracción fué irresistible. Era aquélla muy hermosa, aunque algo extraña, y distaba mil leguas de las vulgaridades ordinarias.

—¿Sabéis, querida Regina, que tiene mucho talento vuestro Melchor?—dijo por detrás de mí el príncipe.

—¡Oh!—exclamé muy confusa—¿Estabais ahí?

— 358 —

esta piadosa visita se impone, y se llevará á cabo... lo más pronto posible; pero ¿os queria mucho ese Melchor? ¿Cómo no ha venido nunca á Villemor, sabiendo que estábais aquí?

—Un gran señor ruso, entusiasmado de las buenas disposiciones de Melchor, se lo llevó consigo cierto día, y no he vuelto á saber de él más que de cuando en cuando, y nunca he sabido á dónde dirigirla la contestación á las cartas corteses que siempre me enviaba á principio de año.

—¿Os gustaria volverle á ver?

—¡Oh! Seguramente.

—Entonces, escribirle una carta y rogad á su editor que se la envíe.

—Me parece muy buena idea, responjí, cogiendo en seguida la pluma.

Cuando estuvo escrita mi carta, proseguimos el exámen de la obra de Melchor.

—Ya la descifraremos uno de estos días—dijo el príncipe, después de haber leído hasta la última nota.

No me opuse, y me llevó en seguida de paseo

— 355 —

abusar más de vuestra amistad. Os devuelvo vuestra libertad.

El príncipe me respondió claramente:

—Pues bien, no; no acepto vuestro permiso, y me quedo. Primero, porque sólo Dios sabe cuán feliz soy viviendo á vuestro lado; y después, porque muchas veces me he echado en cara la última separación, para no diferir la que ahora me pedis todo lo posible.

—¡Pero si yo no os pido que os vayáis, mi buen amigo! Muy al contrario. Lo hago por vos.

—Entonces todo está bien. Gracias.

Y el príncipe prosiguió la obra de la curación moral que habia emprendido, con visible satisfacción.

Un día, al romper las fajas de las obras que los editores de música continuaban enviándome y que se iban amontonando en los rincones y sobre los muebles, sin que nadie las examinase el príncipe dejó escapar una exclamación de sorpresa.

Levanté la cabeza.

# SERVICIOS PÚBLICOS

Las horas de servicio en esta administración principal de Correos serán las siguientes:

## CORREOS

Correo general de Madrid: llega, 11'20 mañana; sale, 2'45 tarde.  
 Bilbao, correo: llega, 11'15 mañana; sale, 12'25 tarde.  
 Bilbao, Mixto: llega, 4'30 tarde; sale, 7'30 mañana.  
 Cabezón de la Sal, correo: llega, 1'45 tarde; sale, 2'25 tarde.  
 Cabezón de la Sal, mixto: llega, 4'50 tarde; sale 11'15 mañana.  
 Torrelavega, mixto: sale, 8'10 mañana.  
 Peatones a Peñacastillo, Cueto, Monte y San Román salen a las 3 de la tarde.  
 Entrega de apartados: de 9 a 10'15 mañana, de 11'40 a 2 tarde 3'30 a 5 tarde.  
 Recepción de certificados, valores declarados y objetos asegurados: de 9 a 12 mañana; 12'25 a 1 tarde, y 3'30 a 5 tarde.  
 Entrega de valores declarados y objetos ase-

gurados: de 9 a 12 mañana; 12'25 a 1 tarde, y de 3'30 a 5 tarde.  
 Entrega de correspondencia de lista: de 9 a 10'15 mañana; de 12'30 a 2 tarde, y de 3'30 a 5 tarde.  
 Reclamaciones e incidencias de certificados: de 9 a 11 mañana y de 3'30 a 5 tarde.  
 Salida de carteros: a las 12 de la mañana; 3'30 y 5 tarde.  
 Recogida de buzones: a las 10 y 12 mañana y 8 noche.  
 Periódicos e impresos presentados por las empresas: de 8 a 11 mañana.

## FERRO-CARRIL DEL NORTE

Salidas de Santander a Madrid: Mixto a las 7'55, Correo 15'15.  
 Llegadas a Santander: Mixto 18'15; Correo a las 9'10.  
 Tren mixto provincial llega a Santander: a las 2'24. —Nace en Barcelona.

## FERRO-CARRIL CANTABRICO

Salidas de Santander a Cabezón: 7'30, 11'30, 14'45 y 18-40.  
 Salidas de Cabezón a Santander: 7'15, 11'55, 14-50 y 18-30.  
 Los trenes de esta Compañía están en combinación con las líneas de coches de Asturias, Comillas, etc. Los viajeros tomarán y dejarán estos coches en la estación de Cabezón.

**Coches.**—En Puente San Miguel para Santillana y en Cabezón para Cabuerniga, Comillas Llanes e Infiesto; estos los últimos en combinación con el ferrocarril de Oiedo a Infiesto.

## FERRO-CARRIL DE BILBAO

**Trenes de Bilbao:** Salidas de Santander, a las 6'45, 9'55, 14'05 y 17'15.  
 Salidas de Bilbao, a las 7, (correo), 10, 14'20 y 17'15.  
**Trenes de Marrón:** Salidas de Santander, a las 17'40. De Marrón: a las 6'55.

**Trenes de Solares:** Salidas de Santander, a las 8'10, 9'05, 10'45, 12, 14'35, 15'10, 16 40, 18'40 y 20'25.

Salidas de Solares, a las 7'25, 9'25, 11, 12'50, 14'20, 15'57, 16'35, 17'54 y 19'45.

En combinación con el tren que de Santander sale para Solares a las 14'50 hay coche en Astillero para Selaya.

En Gibaja, coches para Ramales, Arredondo, Soba y Lanestosa. En Marrón, para Limpas, En Treto para Castro, Laredo, Colindres, Hazas y Voto, y servicio combinado con los vapores Zarcetas Santoña y Lar do.

En Gama, coches a Santoña. En Berlanga para Solórzano, Hazas, Meruelo, Noja e Isla.

## FERROCARRIL DEL ASTILLERO

### A ONTANEDA

Horas de salida: de Santander, 7'30, 11'15, 14'23 y 18'42.  
 Del Astillero, 7'59, 11'44, 14'54 y 19'18.  
 Llegadas a Ontaneda: 9'12, 11'44, 16'07 y 20'26.  
 Salidas de Ontaneda: 7'42, 11'23, 14,40 y 18'56.  
 Llegadas al Astillero: 8'58, 12'26, 17'57 y 20'13.  
 Llegadas a Santander: 9'18, 12'44, 16'16 y 20'63.

## TRANVIA URBANO

Salidas de Peñacastillo.—A las 6'30, 8, 8'45, 9'30, 10'15, 11 y 11'45 mañana y 2'30, 3'15, 4, 4'45, 5'30, 6'15, 7, y 7'45 tarde.  
 Salidas de Puerto Chico.—A las 7'15, 8, 8'45, 9'30, 10'15, 11, 11'45, y 12'30 mañana, y 2'30, 3'15, 4, 4'45, 5'30, 6'15, 7, 7'45 y 8'30 tarde.

NOTA.—Los días festivos el servicio ordinario se hará desde el Correo a Peñacastillo desde las 7'30 de la mañana a las 7 de la noche saliendo del Correo, por la mañana a las medias horas y por la tarde a las horas. De Peñacastillo por la mañana a las medias horas y por la tarde, a las horas.  
 Desde las 7 noche las salidas de Puerto-chi

## ANTÍDOTO SOBERANO de las enfermedades biliosas, es el PURGANTE —de ANDRES Y FABIA—

Farmacéutico premiado de Valencia

Corrige inmediatamente:

- Inapetencias, Acideces,
- Náuseas, Indigestiones,
- Afecciones nerviosas, Irregularidades del ménstruo,
- Vaidos, Vómitos,
- Estreñimiento dolores de cabeza,
- y otros padecimientos de estómago

Se emplea también como simple purgante, por ser agradable al paladar, suave y rápido en su efecto. De venta en Santander, farmacia de Calvo y Plaza, calle de la Blanca y principales de la ciudad a 2 pesetas caja.



INVENTOR

A. CHARLES LAMBERT

Calle Balmes 106,

BARCELONA.

El Elixir Charles Lambert es un gran medicamento para la completa destrucción de todo bacilo infeccioso. Con su uso se purifica la sangre impura, dejándola en su estado normal, libre de todo virus, dando salud e inmunidad para evitar la reproducción de tan terrible enfermedad. Este Elixir debe de tomarse como complemento del tratamiento, una vez que la enfermedad, urinaria haya desaparecido.

Precio de las Píldoras, pesetas, 4'50. La Inyección 3'80, y el Elixir 3'80.—De venta en Santander en la farmacia del Doctor Crispulo Ordoñez, calle del Martillo —Para cualquier duda que se presente consultese por escrito al inventor, calle de Balmes, 106, Barcelona.

## Descubrimiento importantísimo

El eminente doctor Charles Lambert, de París, después de un profundo estudio sobre las enfermedades específicas y de las vías urinarias, ha encontrado el medio de curarlas radicalmente, no solo sin hacer uso del mercurio, sino que combate las enfermedades contraídas por el uso de dicha substancia. El tratamiento es sencillísimo y las fórmulas son puramente vegetales, pues en su composición solo entran verb s medicinales de la India. Estas fórmulas las presenta en las formas siguientes: Las Píldoras Charles Lambert, que curan todas las enfermedades de las vías urinarias, tanto en el hombre como en la mujer.

La Inyección Charles Lambert, que debe de usarse al mismo tiempo que las Píldoras, para que la curación sea más radical y pronta.

El Elixir Charles Lambert es un gran medicamento para la completa destrucción de todo bacilo infeccioso. Con su uso se purifica la sangre impura, dejándola en su estado normal, libre de todo virus, dando salud e inmunidad para evitar la reproducción de tan terrible enfermedad. Este Elixir debe de tomarse como complemento del tratamiento, una vez que la enfermedad, urinaria haya desaparecido.

Precio de las Píldoras, pesetas, 4'50. La Inyección 3'80, y el Elixir 3'80.—De venta en Santander en la farmacia del Doctor Crispulo Ordoñez, calle del Martillo —Para cualquier duda que se presente consultese por escrito al inventor, calle de Balmes, 106, Barcelona.

## EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS

Su único y sorprendente remedio al minuto y sin riesgo EL AIBAF SERDNA (Anagrama de ANDRES Y FABIA, farmacéutico premiado de Valencia)

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian sino que combate y vence en el acto a esos dolores, que parece que van a agotar los horrores del sufrimiento.

De venta en Santander, farmacia de Calvo y Plaza, calle de la Blanca y principales de la ciudad a 2 pesetas bote.

Ponemos en conocimiento de nuestros lectores que la imprenta de este periódico sigue encargándose de la confección de toda clase de trabajos pertenecientes al arte tipográfico, tales como membretes, circulares periódicos, carteles, prospectos y facturas, en negro, en colores ó dorado.

# C<sup>IA</sup> COLONIAL

COMPANIA COLONIAL

CAFÉS  
TES  
HOCOLATES

CALLI MAYOR 18 Y 20 MADRID

MAYOR 18. MADRID

—¿No me habéis dicho, Regina, que vuestro hermano de leche se llama Melchor?

—Sí.

—¿Melchor Gaére?

—Justamente.

—Pues bien: he aquí una composición suya que publica un editor vienés.

—¿De veras?

—Miradla.

Me dió las hojas impresas.

Las corrí con la mirada. Era, en efecto, una composición de bastante importancia, tratada con alguna extensión.

Habia conocido en seguida, por el título, que era uno de esos cantos populares del país de Melchor, bastante largo y bastante enérgico para que en él pudiera desarrollarse su inspiración. El príncipe seguía, por detrás de mi hombro, mi rápida lectura.

—¿Era un aficionado, según me habéis dicho?—me preguntó.

—Un improvisador. No tenía necesidad ni de música escrita ni de audición alguna; retenía

con facilidad una frase conocida ó que le sugerían, y dejaba enseguida correr su arco por las cuerdas de su violín, tan pronto vacilante, tan pronto con desbordada rapidez; inesperadas interpretaciones y variaciones asombrosas daban pronto pié á motivos originales, la mayor parte de las veces serios y profundamente inspirados. ¡Él siempre ha conservado indelebles impresiones de aquellas noches de estudio!

—¿Por qué, querida Regina, no me habéis dicho nunca que fuésemos á Hungría, á casa de Maina?...

—Porque mi nodriza murió también el mismo año que mi padre, de unas calenturas que se padecen mucho allí, y no hubiera, por lo tanto, encontrado al final de mi viaje más que una tumba y recuerdos muy tristes. Entonces no era momento oportuno. Vos tampoco me lo habiésedes permitido. Pero tengo deseos de hacer esa peregrinación, y la llegaré á hacer. Ya no tengo miedo á las cosas tristes; estoy tan acostumbrada á ellas!...

—Ciertamente—interrumpió el príncipe—

—Sin duda alguna. ¿Quién se resiste á la atracción de esta música? Es digna ya de un maestro. Veámosla: volvedla á tocar siquiera una vez...

Le miré vacilante, con desos de negárselo contenida por un escrúpulo de mi conciencia.

—Os lo suplico—añadió con su seductora autoridad.

Y no pude resistirme, y volví á tocar el trozo por completo.

—¡Bravo!—dijo el príncipe—vuestra interpretación es notabilísima. Estoy seguro de que el mismo compositor se declararía satisfecho y entusiasmado si estuviera aquí. No reguéis, Regina, que os ha causado mucho bien. En ciertos momentos no hay nada como la música para procurar al alma el alimento inmaterial de que está necesitada. De aquí en adelante daremos tan sagrada nutrición... ¿Queréis?...

—Si—contesté en voz baja.

A partir desde aquel día, pasábamos muchas horas revisando montañas de partituras que llenaban el salón y ensayando aquellas que á